

Experiencia Hochschule Darmstadt 2011/12

Mi nombre es Adrián Pérez, estudiante en la Fachhochschule de Darmstadt en el curso 2011/2012, y en este documento, os expondré mi experiencia, intentando ayudaros en lo posible.

Antes de partir.

Como a estas alturas ya tendréis el contrato y casi el total del papeleo finalizado, paso a describiros y recomendaros lo que 4 desconocidos (y ahora grandes amigos) con destino Darmstadt hicimos.

1-.) Ante de ir solos a un país extranjero, los 4 quedamos para organizar el viaje y conocernos (los primeros días se hacen bastante duros).

2-.) Tras investigar varias páginas de vuelos, llegamos a la conclusión de que la mas barata era Iberia, así que compramos los 4 billetes (más adelante explicaré como).

3-.) Recorrerse Darmstadt a pie en busca de las residencias y universidades, ya que dado el momento en que te asignen residencia, puede que no te convenza y desees cambiarte (debido a los compañeros o situación de la misma).

¿Como llegar a Darmstadt?

Existen 2 aeropuertos a través de los cuales puedes llegar a Darmstadt, el primero, y la opción menos recomendable, Frankfurt Hahn, la segunda, Frankfurt Interacional.

Frankfurt Hahn:

Es el aeropuerto low cost, a mi parecer, mas cerca de Bélgica que de Darmstadt. Para llegar desde España, deberás salir desde Málaga con Ryanair (con todos los problemas que de equipaje supone). Una vez en Hahn, deberás coger un autobús que te dejará en la estación de Mainz o por el contrario, en la de Frankfurt (tu eliges), así después teniendo que coger un tren hasta la estación de tren de Darmstadt.

Para consultar los horarios, podéis meteros en www.rmv.de y marcar de donde a donde queréis ir. Os adelanto que los horarios que marcan son exactos (con retraso de 1 o 2 minutos).

Si esta es vuestra opción la primera vez, os va a salir bastante cara, ya que el autobús son unos 12€ y el tren, otros 7 u 8€, aunque una vez tengas el Semesterticket,

podras ahorrarte el tren pero NO el autobús.

Frankfurt Internacional:

La opción mas viable y poco más cara (no os creáis que mucho más). Saldréis desde Granada rumbo Madrid, donde tendríais que esperar a coger un avión hacia la terminal 2 de Frankfurt Internacional. Una vez en el aeropuerto, deberíais salir de la terminal y dirigiros a la última parada de bus (a la derecha del todo) para disponeros a coger el bus AIR, el cual te dejará en la estación de trenes de Darmstadt.

El precio del autobús ronda los 7,5€ u 8€ sin semester ticket (lo han subido), pero mostrando el Semesterticket, se queda en mas o menos la mitad, 3,5€ (es la opción mas corta para viajar).

Como experiencia y tras hacer cuentas, llegamos a la conclusión que salía mas rentable viajar con Iberia, ya que salías desde Granada, te dejaba en Frankfurt y mediante un autobús (unos 20 minutos), te dejaba en Darmstadt, que viajar con Ryanair, mediante el cual tenías que ir a Málaga (gasto de gasolina), vuelo a Hahn, desde ahí a Mainz o Frankfurt (hora y pico) y por último coger el tren (preferiblemente el RB, que a diferencia de los S, son muchísimo mas rápidos).

Ahora viene el meollo de la cuestión, ¿cómo sale rentable el vuelo con Iberia?

Pues debéis meteros aquí, registraros y dar algo como prueba de que eres estudiante de intercambio (el contrato de estudios mismo, al cual puedes borrarles el número de registro si deseas):

<http://erasmus.iberiajoven.com/>

Con ello, el vuelo te saldrá por unos 160€ ida y vuelta, 2 maletas, equipaje de mano y un maletín o mochila para el ordenador portátil, con la ventaja de que podrás cambiar la fecha de un billete de forma gratuita (a veces, otras te cobrarán).

Una vez en Darmstadt

Puesto que la residencia no te la dan hasta primeros de Septiembre (si rellenaste el accommodation form), probablemente necesites un hotel. En nuestro caso, nos hospedamos en el hotel Etap, cerca del centro (a unos 10 minutos andando de Luisenplatz) y a otros 10 o 15 de la universidad. La reserva se puede hacer online:

<http://www.etaphotel.com/gb/hotel-3526-etap-hotel-darmstadt-zukunftig-ibis-budget/index.shtml>

Una vez allí, dispondréis del horario de las actividades que realizareis (lo suelen mandar por correo electrónico): excursiones, abrir cuentas del banco, registro en el ayuntamiento, seguro médico y demás cosas importantes, así que es indispensable que estéis allí esos días.

No os preocupéis por nada, ya que prácticamente os llevarán de la mano a todos lados, solucionándoos el 100% de los problemas más importantes que te pueden aparecer durante los primeros días.

La residencia será lo primero que os asignarán, iréis al MENSA (comedor universitario en el cual se encuentra también el Studentenwerk, el cual se encarga del alojamiento). Ahí os harán firmar el contrato y os enterareis donde os alojareis el primer semestre (si, para el 2º deberéis buscaros la vida, no tenéis nada asegurado).

Actualmente se están construyendo nuevas residencias, pero no se si estarán operativas para cuando lleguéis, no obstante, existen muchos otros antros. Nos os penséis que las residencias alemanas son como las españolas, ni mucho menos, y ahora os explicaré el porque:

Riedeselstraße:

Primera residencia donde viví. Podéis consultar su página web (no os fiéis de las fotos):

<http://riedeselstrasse.de/>

Existen 2 partes, el ala derecha, habitaciones con baño y cocina propia, a la que probablemente no iréis, y el ala izquierda, pasillos de 12 o 13 habitaciones donde compartiréis 1 cocina, 2 baños y 2 duchas (ni que decir tiene que todo mixto) con los demás estudiantes (donde viví con otros 3 estudiantes de la H_DA).

Puesto que es la más próxima a la universidad de informática (unos 2 o 3 minutos andando) tenéis todas las papeletas para que el primer semestre os manden allí. No sería mal sitio si no fuese por la suciedad (la limpieza brilla por su ausencia y cuando la limpiadora “hace su trabajo” se nota bien poco), a esto añadir, que los compañeros pasan de limpiar lo mas mínimo, así que una cosa por otra, allí se monta la de San Quintín.

Karlshof:

Quizás la “mejor opción” si das con compañeros limpios. Se de casos donde han amenazado a todos los inquilinos de echarlos del piso si no limpiaban (algunos pisos dan autentico asco). Son bloques de pisos, unos 6 o 7, repletos de estudiantes.

Hasta hace un año, aquello era el paraíso, la ciudad sin ley donde todos los días montaban una fiesta, cosa que este año ha cambiado, han puesto seguridad, y a la mínima, los tienes en tu casa echándote la bronca. La cosa se pone seria cuando aparece la policía (no dudan en llamarla y te pueden multar con hasta 300€), o el Studentenwerk te manda una preciosa carta diciéndote que te van a echar de la residencia (conozco casos), así que dedícate a lo tuyo, estudiar y no hacer ruido.

En caso de que te asignen una residencia en la cual no quieras vivir, deberás buscarte la vida buscándote otro alojamiento, dejándote cambiar a cambio de 50€, cosa nada descabellada según los compañeros que te toquen.

Asignaturas y horarios

Dedico un apartado a estas 2 cosas, ya que al ir de nuevas, es lo que más difícil te resultará. Primero de todo, deberás registrarte con tus datos, para ello, lo más probable es que debas pedirle ayuda a Steffen Küpper, ya que debe pedirle tus contraseñas y correo a secretaria. A partir de ahí, ya podrás coger asignaturas.

Para todo relacionado con ello, deberás ingresar en el belegsistem:

<https://obs.fbi.h-da.de/obs/>

Por ser estudiante de intercambio, tendrás prioridad en la elección de asignaturas, te las concederán todas a menos que coincidan en el horario, en cuyo caso, tendrás un gran problema, ya que al haber plazas limitas, puede que te quedes sin plaza ya que te quitaran de una de las que te coinciden.

En cuanto al horario, es de lo mas extraño, ya que no todas las semanas tienes el mismo. Una semana puedes tener 3 horas de programación, otra no tener y otras cosas por el estilo. En el mismo belegsistem se genera un horario semestral donde podrás ver el horario de todo el curso.

En cuanto al nivel académico, es algo mas sencillo que en Granada, con el impedimento del idioma. La mayoría de profesores hablan inglés, otros, no lo hacen. Para ellos serás un alemán mas, tu examen será el mismo que para los demás (si, en alemán), dándote la única facilidad de responder en inglés (si te deja).

Vida en Darmstadt

En cuanto a tema de compras, no es mucho mas caro que España, me atrevería a decir que es más o menos igual (salvo si intentas comprar verdura). Los supermercados mas baratos son Aldi y Lidl, siendo el Rewe el más caro.

El tiempo en Darmstadt es de lo más extraño, durante el día puede hacer un calor impresionante, y por la noche, caer el diluvio universal. Típico tiempo alemán, donde uno de los meses mas lluvioso es Julio.

En cuanto el transporte, todo va dirigido bajo la mano de RMV, en los cuales podrás montar “gratuitamente”. Lo pongo entre comillas ya que al principio de cada semestre, deberás pagar una cantidad de casi 300€, en el cual incluye en transporte dentro de Hessen (viene siendo como una comunidad autónoma en España, como Andalucía) y la matrícula alemana. Entre la fianza (que varía entre 200 y 250€), matrícula y demás cosas, el primer mes se te irán al rededor de 1000€.

Internet y descargas.

Este tema se un tanto peliagudo en Alemania, ya que las descargas P2P están totalmente prohibidas. A parte, cada vez que intentes escuchar una canción en Youtube, verás como te aparece un cartel anunciándote que no podrás visualizarlo (es la ley Sinde pero mucho más dura, GEMA). Otros programas como Spotify, tienen minutos contados o simplemente, paginas como Grooveshark, están capadas.

Si algún día te da por utilizar P2P, el Studentenwerk gustosamente te mandará una carta anunciándote que a la próxima te cortará internet de forma indefinida.

¿Qué alternativa usar? Pues la descarga directa, lo que viene siendo Jdownloader y todos los programas relacionados. Es lo que he usado yo durante todo el año sin problema alguno. Como información, las conexiones son de casi 100 megas reales (o poco más).

Antes de abandonar Darmstadt

Es obligatorio desmatricularse, debes ir al edificio central de la H-DA y rellenar un par de papeles. Esto conlleva un gran problema, y es que una vez en España, si te vas sin saber alguna nota, no sabrás de ella hasta que le preguntes al profesor o veas tu transcript of records.

Después deberás darte de baja en el ayuntamiento y cerrar tu cuenta alemana, estas 2 cosas siendo obligatorias para poder retirar la fianza que depositaste a

principio de curso.

Opinión personal

Desde mi punto de vista, el irse de Erasmus debería ser obligatorio para todo estudiante, ya que viviendo en otro país, a parte de aprender idiomas, deberás desenvolverte por tu cuenta en temas que jamás habías tratado, así dándote cuenta que cuando uno se ve en apuros, con paciencia todo se acaba consiguiendo.

Si pretendes ir a Darmstadt de fiesta, siento decirte que te has equivocado de destino, ya que las prácticas, cursos de alemán y demás asuntos, te robarán todo el tiempo que tengas si pretendes volver a España con algo aprobado (no es así en las demás titulaciones).

Con esta experiencia, encontrarás nuevos amigos al rededor de todo el mundo, siendo una experiencia muy gratificante.

Si aún te queda alguna duda, puedes escribirme a adriapl@correo.ugr.es

Un saludo, y disfruta del que posiblemente, sea uno de los mejores años de tu vida.